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許照惠博士臺大捐贈專案總經理

第十三屆系友許照惠博士於九十五年四月與臺大簽訂意向書承
諾捐款協助臺大籌建藥學系大樓硬體設施及發展產學合作以促進臺
大藥學系能早日邁向世界一流藥學院，成為臺灣藥學專業教育及製藥
科技研發重鎮。

為瞭解及協助促進母系升格為藥學院的進程，臺大藥學系北美校
友董事會代表許照惠、湯丹霞會長（二十二屆）及吳晉（十五屆）聯
袂於五月十二日至二十二日期間在新委任的專案臺灣聯絡人邱翼聰
系友（十七屆）的安排陪同下，拜會了包括潤泰建設尹衍樑總裁、臺
大李嗣涔校長、醫學院楊泮池院長、系内教授、臺大前後任總務長、
南部各藥學系所主任院長、製藥發展協會理監事、藥品查驗中心代
表、中研院翁啟惠院長及其領導團隊以及產官學校友代表及師長。這
些會議目的包括瞭解臺灣的藥學人才需求，產學界對新藥學院學程設
計的看法，藥學系升格為藥學院進程及瓶頸，未來硬體規劃問題及需
求探討。更重要的是北美校友代表也利用與師長、校友代表聚會時溝
通他們對未來藥學院的 vision 及 mission 以及母系升格為藥學院的
進度。此次北美系友臺灣發現之旅收集到的重大事項摘要如下；(欲
知更詳細的背景資料、進程及後續的追蹤請參閱湯丹霞系友的
“NTUSPAA-NA:Report on the College of Pharmacy Project Progress,
May 2008.”)

一、 學校（臺大）已原則上同意藥學系升格為專業學院，但藥
學系須先達到三十個教師名額及具備五年以上的學制。系
上現有二十八個編制員額，須再爭取兩名員額並解決經費
來源。系裡六年制臨床藥學學程已送教育部，六月中應可
得到教育部回覆是否核可。

二、 經過許照惠系友與學校各單位的討論折衝，未來藥學院可
能的院區將包括

1. 醫學研究及教學大樓的藥學系原有的兩層半空間(1500
坪)。

2. 徐州路公衛學院後面男十六舍原址新蓋建物的一半，約
900 坪。此部份將配合新公衛大樓内的臨床試驗中心設立
生物分析、藥物代謝及藥動實驗室。另設立臨床前研發實
驗室(配方及分析)供學生實習獲取實務經驗。

3. 竹北院區產學合作大樓一層半至兩層空間 ，約 500 坪。
將設立符合國際 GMP 標準先導工廠，配方、分析品管實



驗室及品保、法規辦公室。此工廠及實驗室設置的目標是
供應跨國公司及臺灣本地臨床試驗新藥製造及包裝服務。

三、 建築時程預估
徐州路新建築無拆除問題預計明年暑假可以動工。竹北

園區六月通過第三次環評後，預計年底可動工。
許照惠、湯丹霞、吳晉三位系友此次返臺之旅確實為母

系升格為藥學院的進程促進了與各單位溝通及取得資源及協
助。我們非常感謝他們的熱心及貢獻。未來臺大藥學系要邁
向世界一流藥學院，成為臺灣藥學專業教育及製藥科技研發
重鎮。我們不可能祇依賴許系友的捐款，就如湯丹霞系友在
系友聚餐時的簡報(CoP Project for Alumni— 051608)，未來臺
大藥學院如要成為頂尖的研究、教育及專業養成中心，它必
須有很強及宏觀的領導者來推展它的 mission，建立多科際的
合作，在新興的臨床及研究領域建立領導地位。要達成這些
目標，需要網羅一流師資人才及設立一流研究設備。這些在
在需要龐大及持續的經費來支持。因此將來院長的募款能力
也很重要。最後要向大家呼籲的是藥學系升格為藥學院這件
事不管是臺大、醫學院、藥學系、北美、臺灣或其它地區校
友都是利害攸關者(stakeholder)。我們需要所有的利害攸關者
出錢出力確保這個 project 的成功。


